



Todas las científicas juntas

En AMIT (Asociación de Mujeres Investigadoras y Tecnólogas) teníamos un sueño, queríamos crear una base de datos con todas las socias y convertirla en una herramienta para aquellos que la necesitaran. Habíamos descubierto hace tiempo que esos que la necesitaban eran muchos: todos los que programan actividades de ciencia o de divulgación científica; todos los que hacen información sobre ciencia; todos los que buscan personas expertas en cualquier materia para multitud de actos. En todas esas actividades es muy usual que la mayoría de los participantes sean varones, en muchas ocasiones incluso no es que haya pocas mujeres, es que no hay ninguna. Y también en muchas ocasiones cuando se pregunta a los organizadores por las razones de esas ausencias, la respuesta es que no han encontrado mujeres a las que invitar a participar.

Esa respuesta nos sorprendía mucho en AMIT porque las mujeres son el 39% de las investigadoras en el sector público español y hay investigadoras en todas las disciplinas. Sí es cierto que hay más en unas que en otras pero ningún área del conocimiento es exclusivamente masculina. Así que pensamos en cómo podíamos hacer que los organizadores de cualquier tipo de actividad en la que se necesite la presencia de científicas y científicos pudieran encontrar a mujeres para invitarlas a participar. Y ahí se nos ocurrió la idea de la base de datos. Como entre nuestras socias están representadas también todas las áreas del conocimiento



Esta iniciativa busca dar mayor visibilidad a las miles de investigadoras que trabajan de forma anónima.

soñamos con una base de datos pública en la que se inscribieran las que estuvieran interesadas en participar en ese tipo de actividades y a la que los organizadores de esas actividades tuvieran acceso.

En el camino que emprendimos en busca de los recursos necesarios para crearla tuvimos la suerte de coincidir con laSexta, exactamente con uno de sus proyectos de responsabilidad social corporativa: Constantes y Vitales. De ese encuentro salió algo mucho más importante que nuestro sueño inicial: una base de datos en la que pudieran estar todas las investigadoras interesadas fueran o no socias de AMIT.

Ese es el proyecto que AMIT junto a Constantes y Vitales de laSexta lanzó el pasado mes de junio.

“Si quieres formar parte de esta iniciativa de AMIT y La Sexta solo tienes que registrarte aquí”

Todas las investigadoras que quieran pueden estar en esa base de datos que empezará a estar operativa en el mes de octubre próximo.

La respuesta de las investigadoras a la propuesta de AMIT y laSexta ha sido apoteósica. Ni siquiera en nuestras expectativas más optimistas habíamos imaginado que podríamos recibir tal avalancha de inscripciones. Esa reacción nos hace muy felices y nos dice que esta base de datos era algo necesario.

Nos dice también que no éramos las socias de AMIT las únicas que estábamos hartas de oír la justificación de que no hay mujeres cada vez que protestábamos por su ausencia en cualquier acto. Y nos dice que las investigadoras españolas están deseando que las llamen para ese tipo de actividades.

La base de datos empezará a funcionar como herramienta para encontrar a todas esas expertas en octubre pero hasta entonces todavía hay tiempo para inscribirse. Solo hay que ir a la web de **Constantes y Vitales**, descargarse el **formulario** y enviarlo a la dirección de email que aparece en la página. Entre todas podemos lograr que #nosinmujeres sea un hecho, que nunca más tengamos que asistir a eventos en los que las mujeres solo podamos ser espectadoras. Las investigadoras en España también tienen mucho que decir.

Victoria Toro

